

LaPolíticaOnline

Los proyectos de AMLO consiguen más del 90% de apoyo en la segunda consulta

En dos días de votación participaron 925 mil personas. El tren maya fue el que tuvo menor aceptación. "Estamos mejorando", dijo AMLO.

En menos de una semana, Andrés Manuel López Obrador podrá arrancar sus principales proyectos de Gobierno sin ningún obstáculo, con el argumento de que tiene el respaldo del pueblo, pues sin sorpresas, la consulta ciudadana donde se sometieron sus diez principales proyectos, mostró un respaldo total de más de 90% en casi todos los casos.

Durante los días 24 y 25 de noviembre participaron 925 mil mexicanos en las 1,097 mesas de votación que se instalaron en el país, de acuerdo con el cálculo de la Fundación Arturo Rosenblueth, misma que realizó el conteo en el caso de la consulta por el Aeropuerto de la Ciudad de México.

La cifra de participación acaso menor a la obtenida durante la primera consulta, que fue de poco más de un millón, no obstante el referéndum por la terminal de Texcoco duró cuatro días y fue promovida por más tiempo, por lo que Enrique Calderón Alzati, presidente de dicha fundación, reconoció que se sorprendieron ante "una mayor afluencia".

El tren Maya, proyecto que particularmente fue promovido por el Gobierno que está ya a días de iniciar su gestión, fue acaso el que tuvo menor aceptación. Aún así, el proyecto tuvo el 89.90% de respuestas favorables. De ahí, 3.6% anularon su respuesta.

Por lo contrario, el programa de servicios para personas que no cuentan con algún programa de salud fue el que obtuvo el porcentaje más alto, con 95.1%,

La Consulta Nacional Programas Prioritarios sometió a consideración de los mexicanos otras ocho acciones y proyectos más importantes que habrá de implementar la nueva administración federal, algunos menos promovidos por el nuevo Gobierno, como el Tren Salina Cruz-Coatzacoalcos, que obtuvo mayor votos que el del sur del país, con 90.3%.

Los programas de becas a estudiantes de escuelas públicas y el de apoyo a jóvenes que no estudian ni trabajan tuvieron una aceptación de 90 y 91%, respectivamente, mientras que aumentar la pensión de adultos mayores fue aceptada por el 93.3% de los votantes.

La construcción de las Refinerías en Tabasco, uno de los proyectos más cuestionados por el mercado -por ejemplo **Moody's**, prendió alertas sobre el impacto que este proyecto podría tener en Pemex, y que genera fuerte controversia entre los expertos del sector, contó con el 91.6% de los votos.

En cuanto a la plantación de árboles frutales y maderables, este tuvo el 94.7% de la aceptación y el de desplegar obertura gratuita de internet obtuvo un sí del 91.6% de los participantes.

Los proyectos energéticos de AMLO no han sido los únicos cuestionados. El Tren Maya también genera suspicacias por parte de empresarios del sector turístico pero también por parte de ambientalistas y poblaciones indígenas, que alegan no han sido consultados.

No obstante, en la conferencia ofrecida este lunes para dar a conocer los resultados, Jesús Cuevas, vocero del nuevo Gobierno, aseguró que la consulta indígena será una realidad en esta y en futuros referéndums, como plantea la siguiente administración.

Y aunque este ejercicio también fue señalado por irregularidades, acaso menos que en el realizado en octubre, aseguró que ya se ha mejorado el ejercicio.